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問４-１ 問４で、「１．今住んでいるところに住み続けたい」または「２．市内のどこかに住み続けた

い」を選んだ方に伺います。住み続けたい主な理由は何ですか。 

「あてはまるものに○をしてください 」の【１７．その他】欄から 

 

○災害等が少ない。  (女性/40～49 歳/パートタイム・アルバイト/中野地区) 

○環境、生活面において特別に不満が無く、長年この地になじんできたため  (女性/70 歳以上/自営業・

自由業/平野地区) 

○長男の嫁だから家に入るというさだめ  (女性/30～39 歳/無職/中野地区) 

○主人の経営する会社があるから  (女性/50～59 歳/その他/平岡地区) 

○他に当てがないから  (男性/40～49 歳/会社員・団体職員/平岡地区) 

○代々続いている仕事で、中央へ出なくとも広さを活かし勝負できる環境になりつつある。  (男性/40

～49 歳/自営業・自由業/中野地区) 

○自然災害も少なく、安心して暮らせる。  (女性/60～69 歳/無職/中野地区) 

○62 歳を過ぎ、やっと住宅ローンも終わり、穏やかに暮らしたい。  (男性/60～69 歳/自営業・自由業

/中野地区) 

○生まれた所だから  (男性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○中野でお店を出したい（洋菓子店）。  (女性/30～39 歳/パートタイム・アルバイト/延徳地区) 

○先祖代々住んでおり、古里だから  (男性/40～49 歳/自営業・自由業/平野地区) 

○自然災害がほとんどない。  (女性/60～69 歳/パートタイム・アルバイト/平岡地区) 

○生まれ育った土地であり、親から引き継いだ田畑があり、これからも続けていきたい。  (-/50～59

歳/会社員・団体職員/豊井地区) 

 

 

問４-２ 問４で、「３．市外に転居したい」を選んだ方に伺います。 

市外に移りたいという主な理由は何ですか。 

「あてはまるものに○をしてください 」の【１７．その他】欄から 

 

○体が不自由なため、雪かきがたいへん。 雪かきをしなくて良いところに行きたい。  (男性/60～69

歳/無職/高丘地区) 

○飲食店が少ない(居酒屋チェーン店とか)。  (女性/30～39 歳/会社員・団体職員/中野地区) 

○公共交通機関等が不便 例：飲んだ時に電車を使っても最寄駅が遠い。(代行・タクシーは高くて使

えない)  (女性/18～29 歳/その他/長丘地区) 

○暑い。  (女性/50～59 歳/会社員・団体職員/平野地区) 

○除雪が大変。昔ながらの考え方やしきたりが多い。  (女性/30～39 歳/パートタイム・アルバイト/

中野地区) 

○雪が多いため  (男性/50～59 歳/会社員・団体職員/高丘地区) 

○こうもりが沢山いて家の中に入ってくる。こうもりのふんも気になる。大雪がふるとあちこちで通行

できなくなる。  (男性/40～49 歳/会社員・団体職員/中野地区) 

○雪が多いので  (男性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○冬の降雪  (男性/18～29 歳/会社員・団体職員/平野地区) 

○雪が多く、片付けが大変(高齢の為)  (女性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○冬の雪かきが大変だから  (男性/50～59 歳/公務員/中野地区) 

○雪が多い。  (男性/-/会社員・団体職員/中野地区) 

○何事をするにも車がないと不便(特に病院通い)  (男性/60～69 歳/無職/高丘地区) 

○高齢になってから除雪が大変  (-/60～69 歳/無職/豊井地区) 

○雪が多い。  (男性/40～49 歳/会社員・団体職員/中野地区) 

○夫婦とも長野市内に通勤してるので、通勤の便を考えて。(-/50～59 歳/会社員・団体職員/中野地区) 

○冬になると雪が多い。冬は住みづらい。  (-/40～49 歳/パートタイム・アルバイト/倭地区) 

○税金の安い市町村、雪の少ない所  (-/70 歳以上/農林業/長丘地区) 

○雪が多い。  (男性/70 歳以上/自営業・自由業/平岡地区) 

○実家が市外だから  (男性/-/会社員・団体職員/中野地区) 

 

各設問「その他」の記述内容及び市政に関する意見や要望(自由記載) 
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問７  中野市には多くの公共施設があり、様々な行政サービスを提供しています。あなたは、過去１年間に、以

下の施設をどのくらい利用しましたか。１～７の施設ごとの「①利用頻度」欄の「あてはまるものに○を

してください。」 

   「上記以外で、よく利用する施設があれば、その施設名を記入してください」欄から 

 

○ふれあいセンター  (-/70 歳以上/家事専業/中野地区) 

○保健センター(食改)  (女性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○中央公民館  (-/60～69 歳/会社員・団体職員/中野地区) 

○市役所。  (女性/18～29 歳/パートタイム・アルバイト/中野地区) 

○一本木公園  (男性/40～49 歳/自営業・自由業/中野地区) 

○日帰り温泉、ぽんぽこ温泉  (-/70 歳以上/その他/豊井地区) 

○ふれあいセンター、市民会館会議室  (男性/60～69 歳/自営業・自由業/中野地区) 

○用事がない。  (男性/40～49 歳/自営業・自由業/平岡地区) 

○市民プール  (女性/40～49 歳/会社員・団体職員/高丘地区) 

○帯の瀬ハイツ  (男性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○中野陣屋県庁記念館  (女性/50～59 歳/パートタイム・アルバイト/平岡地区) 

○さくらんぼ子育て支援センター  (男性/70 歳以上/農林業/科野地区) 

○中央公民館  (女性/60～69 歳/パートタイム・アルバイト/中野地区) 

○老人センター(三好町)  (女性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○帯の瀬ハイツ  (-/70 歳以上/無職/日野地区) 

○デイサービス  (-/70 歳以上/無職/豊井地区) 

○文化公園のパーキング年 1～2回、フリマに出店年 1回  (女性/60～69 歳/家事専業/長丘地区) 

○コミュニティセンター  (男性/18～29 歳/公務員/科野地区) 

○デイサービス  (女性/70 歳以上/家事専業/中野地区) 

○公民館、図書館  (男性/50～59 歳/会社員・団体職員/高丘地区) 

○一本木公園、駅駐車場  (男性/50～59 歳/公務員/日野地区) 

○運動場  (-/50～59 歳/農林業/平岡地区) 

○一本木公園  (女性/60～69 歳/家事専業/中野地区) 

○柔道場(武道館、高丘学童仲良しクラブ）  (男性/50～59 歳/会社員・団体職員/高丘地区) 

○中央公民館  (-/70 歳以上/無職/延徳地区) 

○児童クラブ  (男性/70 歳以上/農林業/倭地区) 

○保健センター  (女性/70 歳以上/家事専業/中野地区) 

○高梨公園、防災公園  (女性/30～39 歳/会社員・団体職員/中野地区) 

○運動公園(一本木)  (女性/18～29 歳/会社員・団体職員/中野地区) 

○夜間瀬川竹原河川公園、柳沢河川公園(マレットゴルフ場)  (男性/60～69 歳/農林業/平岡地区) 

○市民体育館、運動場  (男性/30～39 歳/公務員/日野地区) 

○中山晋平記念館  (男性/70 歳以上/無職/日野地区) 

○シルバーセンター  (女性/70 歳以上/家事専業/中野地区) 

○帯の瀬(年に数回)  (男性/60～69 歳/農林業/平岡地区) 

○図書館利用したい。  (女性/30～39 歳/無職/中野地区) 
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問９ あなたは中野市の行政サービスの向上に何を求めますか。 

「あてはまるものに○をしてください」の【６．その他】欄から 

 

○冬期の除雪  (女性/50～59 歳/会社員・団体職員/日野地区) 

○よくわからない  (女性/70 歳以上/-/平野地区) 

○平日夜間、休日窓口業務  (男性/50～59 歳/会社員・団体職員/高丘地区) 

○利用時間が 8:00～17:00 では使えない。  (男性/50～59 歳/会社員・団体職員/高丘地区) 

○窓口の方、他、無愛想  (-/40～49 歳/パートタイム・アルバイト/倭地区) 

○災害の復旧等は迅速にして欲しい  (男性/70 歳以上/農林業/永田地区) 

○行政サービスは最低限で良いと思う  (女性/60～69 歳/無職/平野地区) 

○1～5全てあてはまる。国や県からの指示には無計画にすぐ対応するが市民の声に応えるのはおそい気

がする。  (女性/40～49 歳/パートタイム・アルバイト/中野地区) 

○利用しないのでわからない  (男性/60～69 歳/無職/中野地区) 

○土日対応  (男性/30～39 歳/会社員・団体職員/平岡地区) 

○新市役所への入りやすさ  (女性/40～49 歳/パートタイム・アルバイト/平野地区) 

○長期休みのごみ収集の間隔があきすぎる。  (男性/50～59 歳/会社員・団体職員/高丘地区) 

○保育、児童クラブ  (男性/30～39 歳/会社員・団体職員/科野地区) 

○マニュアルより良い意味で融通がきくのが一番  (男性/40～49 歳/会社員・団体職員/中野地区) 

○休日の開庁  (女性/50～59 歳/パートタイム・アルバイト/中野地区) 

○今のままでよい。  (男性/40～49 歳/自営業・自由業/平岡地区) 

○市民参加が不十分  (-/-/-/-) 

○役所職員の一部の人が市民への対応に謙虚さ欠如している。  (女性/30～39 歳/無職/中野地区) 

○自治会に頼り過ぎ  (-/40～49 歳/自営業・自由業/中野地区) 

○不満は特になし  (男性/50～59 歳/自営業・自由業/永田地区) 

○今まで通りでいいです。  (男性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○きちんと、継続していくこと  (男性/40～49 歳/自営業・自由業/中野地区) 

○様々な課の窓口というかデスクの前に行っても、すぐに出て？！対応して頂けない雰囲気で…。  (男

性/40～49 歳/会社員・団体職員/平岡地区) 

○不明  (男性/30～39 歳/会社員・団体職員/平岡地区) 

○各地域の対応  (男性/70 歳以上/農林業/科野地区) 

○水道水の質の向上  (男性/50～59 歳/自営業・自由業/中野地区) 

○セマイ 老人センター 体操する板の間がない  (女性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○満足しているので特になし  (男性/30～39 歳/無職/平岡地区) 

○市民のニーズに答える為の突出した Good Idea を！  (女性/60～69 歳/家事専業/長丘地区) 

○道路の修繕、土曜日の窓口対応(住民票などの手続き)  (女性/18～29 歳/会社員・団体職員/日野地区) 

○自由度(要件、期間等)。高い交付金、補助金制度の充実。  (男性/50～59 歳/公務員/日野地区) 

○職員の応対が最悪。給料泥棒、威張りまくっている男！  (-/-/-/-) 

○役所皆疲れた顔してる。笑顔で対応してほしい。  (女性/18～29 歳/パートタイム・アルバイト/平野

地区) 

○今の所必要としていない。  (女性/70 歳以上/家事専業/平野地区) 

○市民協力の多さ(行政処理を望む)  (-/50～59 歳/会社員・団体職員/平野地区) 

○積極的事業実施  (男性/60～69 歳/公務員/中野地区) 

○特になし  (男性/18～29 歳/学生/平野地区) 

○電話しても対応が遅い。  (女性/60～69 歳/自営業・自由業/中野地区) 

○利用が少ない。分からない  (-/60～69 歳/パートタイム・アルバイト/永田地区) 

○克雪対策(除雪)  (男性/60～69 歳/農林業/平岡地区) 

○土日祝日等の対応  (-/50～59 歳/会社員・団体職員/中野地区) 

○税金安く  (-/70 歳以上/農林業/長丘地区) 

○公園数の増加  (男性/30～39 歳/公務員/日野地区) 

○わかりません。  (女性/60～69 歳/パートタイム・アルバイト/豊井地区) 

○わからない。  (男性/50～59 歳/会社員・団体職員/中野地区) 

○特にない。  (男性/70 歳以上/無職/日野地区) 

○(部長の)課題に挑戦する意欲の向上  (男性/70 歳以上/農林業/中野地区) 

○特にありません  (女性/70 歳以上/その他/長丘地区) 

○公平性に欠ける。例：プレミアム商品券、廃棄物処理  (男性/70 歳以上/無職/延徳地区) 

○時間外での手続きの可能  (女性/40～49 歳/会社員・団体職員/中野地区) 

○電子申告、電子納税等の ICT 化  (男性/30～39 歳/自営業・自由業/延徳地区) 
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【 市政に関するご意見やご要望など、どんなことでも結構ですのでご記入ください 】欄から 

 

《 市政全般にわたって 》 

○公園にしても、市街地中心ばかり。文化の森公園もありますが、ほとんど利用したことがない。主人

の家が中野市なので住んでますが、住み良いと感じたことが一度もありません。市民会館も古いし、

中野市は出遅れてると思います。観光の面でも、中野市は土びな、音楽、バラ、ありますが全く興味

がないです。中野市も北の方は人口も減り、交通も不便になり何もない。市街地ばかりではなく、北

部の方もなんとかして欲しい。ホームセンター、スーパーが多すぎる。  (-/40～49 歳/パートタイム・

アルバイト/倭地区) 

○近年は行政･農協･各団体･各組合等合併が進みより大きな組織になったがただ大きくなっただけで却

って不便になり地域の末端迄きめ細かなサービスが出来なくなっております。会議や会合、イベント

等遠く迄行かねばならず一考を要すると思います。又災害が発生した場合等予算を上手にやりくりし

迅速に対応して欲しいと思います。末端迄行き届いた行政を望みます。  (男性/70 歳以上/農林業/

永田地区) 

○近隣市町村の話題性について、低いのではないか。新聞等を見ても、中野市の文字が少ない。市の行

政についても無難。少し位はみ出る話題があってもよいのでは。  (男性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○禁煙に対する市民、行政の意識がまだまだ足りないと思います。高校生や若者の喫煙に対して、市は

もっと積極的に取り組むべきです。レストラン、カフェなど全面禁煙にしてください。  (-/-/-/-) 

○全体として、現在の市政は、市民参加の視点が弱いと感じます。もっと市民の声をきくために、自治

基本条例や市民参加条例、協働推進条例などを制定したらいかがでしょうか。現状の市政は、市長も

議会の議員も、選挙が終われば、白紙委任と勘違いしているのではないかと感じます。例えば、中野

市とほぼ同じ人口規模の愛知県新城市では、自治基本条例を定めるだけでなく、若者(13 歳～19 歳)

の意見を積極的に取り入れようと、若者条例、若者議会条例を制定し、若者によるまちづくりを積極

的に展開しています。このような「民主主義の学校」としての地方自治のあり方を確立することが今

の中野市にも求められるはずです。  (-/-/-/-) 

○パソコンの前の行政ではなく、現場に目と耳を向けてほしい。過去を学び、将来を見通して、施策を

組み立ててください。中野市は文化行政の立ち遅れが目立つ。地域社会の活力が削がれていくようで

心配する。文化遺産は、どこにも負けないものがあるのに、きちんと受けとめていないように見える。

行政の中に、自信のなさが感じられる。観光や、知名度向上の面でもマイナスにならないように広い

声に耳を傾けてほしい。  (女性/60～69 歳/パートタイム・アルバイト/平野地区) 

○山間辺地に目を向けて下さい。 (男性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○自分があまり市政に関心がない事に驚いた。普段、介護、ボランティアには少し考えるが、もう少し

未来の事、自分達で考えなければいけないと思いました。市が、この様に興味のない人間をどうにか

動かしてほしい。  (女性/60～69 歳/パートタイム・アルバイト/倭地区) 

○中野市が住みやすく発展することを願っています。  (女性/60～69 歳/パートタイム・アルバイト/

平野地区) 

○子どもたちの教育充実、健康育成を願うなら、小中学校の統廃合をやめ、施設の要を「基本政策 1…」

に置く事。  (男性/70 歳以上/無職/高丘地区) 

○2016 年 4～’18/3 月丸 2年経過しました。予算と人材に限りがあるのは常識。優先順位を付けて 1番

から集中してやる。手の回らないところは現状維持に誇りを持つ。利害者に口だけ出させず、手も金

も出してもらう。私は市街地道路整備と死後の「焼き場」＝30 年ものの事業計画が形になってきたこ

とで(皆、喜んでいるし)安心して死ねると感じている。都市への一極集中・人口減少は止められない

時代の流れ。逆らってどうするのだ。親が楽しそうに暮らしていれば子供は帰って来る。孫を連れて

帰って来る。総花的な健康・介護は民間が上手にやってくれる。ウチのまわりもデイサービスや老人

ホームだらけ。中野市民の大問題は[車ばかり乗って、農作業だけやって]足腰が変形しケガをしやす

く、医院ばかり通っている現実だ。そしてもう一つ、市民の収入が少ないのでこのままではダメ。と

いうこと。名古屋や東京の企業年金をたっぷり持っている若老人を市に引っぱり込んで金を落として

もらう政策が必要。  (女性/60～69 歳/家事専業/長丘地区) 

○全国的に人口減少になってきておりますが、当市も例外ではありません。いかに人口増加をしていく

か真剣に考えなければなりませんが、なかなか良い案が浮かびません。若者の将来にとり魅力的な住

みやすい市になってほしいです。高齢者等においても安心して健やかな生活ができる市になってほし

いです。人口が少なくても豊かに感じ、しあわせに感じる市になれば良いと思います。一人一人が考

えていかなければと思うのですが、おっくうになってしまいます。  (女性/60～69 歳/その他/日野地

区) 

○市庁舎が新しくなり、職員の方々の労働環境も改善されたと思いますが、夜遅くまで庁舎の照明が点

灯しているのを見ると、長時間労働されている方が多いと感じます。住民要望実現の為とは思います

が、身体精神の健康も重要ですので健康に留意して、長時間労働の解消が必要だと思います。市政へ
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の意見等は多々ありますが、一部を記載します。①ホームページは掲載情報が固定され新鮮味が無く、

見る気がしない。またはそう思い込んでしまい、詳しく見なくなってしまうので、ページリニューア

ルを御検討願います。長野市 HP で行政情報(公共施設、道路図等)の閲覧印刷ができるのですが、案

内図の他航空写真等も提供されていて使い勝手が良いと感じています。②少子化対策は市単独ではで

きない事も多いと思いますが、I・Uターンや若者の地元定住できる労働環境整備とセットで考えてほ

しい。職・住が安定してこそ子育て可能。③道路除雪や住宅地も含めた排雪体制の充実が必要。道路

除雪は除雪とは名ばかりの昭和の踏み固めの様な対応。隣の飯山市と比べると雲泥の差を感じます。

また、大雪が降った日以降防災放送で河川に排雪しないよう広報していますが、排雪場確保とそこへ

の誘導をすべきです。  (男性/50～59 歳/公務員/日野地区) 

○市政＝市民の暮らしを守ること!!の意識が職員、議員さんにちょっと足りないなと思います。もうす

こし足を使って市民の声を聞いていただきたいし、市の財政がどのようになりたっているのか「基本

のキ」を学んでいただきたいと思います。市民の血税が中野市の財政源で、その税金を外から集めて

きて中野市へ納税しております！もう少し市内のハードからソフトを大事にして頂きたいと思いま

す！その中から市政に携わる皆さんの給料もでている！と声を大にして言いたいところです。市役所

の備品一つにしろ、いろいろな施設のもろもろなスキル一つも、大型店、スーパーから安いから買っ

て…ではお金はみんな市外へ流れていく…ということに気が付いて下さい！せめて市政に携わる方

は。市内でいい中野探してください！現場へ足を運んで！  (男性/60～69 歳/自営業・自由業/中野地

区) 

○市発足以来、行政、事業の一体化に馴れて来た自分達にとっては、平成合併地区に於いての生産指導

会等を通じ、平成合併地区は、どうも違和感があります。でき得れば有効な手立てないものでしょう

か。  (男性/70 歳以上/農林業/科野地区) 

○新しい市民会館の話はどうなったのでしょうか。皆さん新しい市民会館ができるのを楽しみにしてい

るのに。発表会などたくさんの人が集まり、たくさんの人と話ができたり、やっぱり、笑顔になれる、

どんどん歌の輪が広がり明るい町に。中野市はすごくいい、住みやすい、空気もきれい、果物もおい

しい。もっともっと活気が出たらいいのにと思います。カラオケは体にすごくいいんですよ。たくさ

んの人が笑顔になれたらいいのにと思う毎日です。  (女性/60～69 歳/無職/平岡地区) 

○【基本政策 3 にぎわいと活力あふれるまちづくり(産業･雇用)】に「地域資源をいかした産業の創出」

の質問項目がありましたので、記載をさせて頂きました。今後とも中野市が持続的発展を目指すため

には、「地域資源をいかした産業の創出」は重要な政策と思われます。しかし、「第 2次中野市総合計

画 基本構想･前期基本計画」では、将来構築されるであろう 6次産業化の姿が記載されていません

が、どのような産業構造を想定されているのでしょうか。また、その際に既存の産業(農商工業)とど

のように連携、融合させていくのでしょうか。中野市の 6次産業化がもたらす付加価値及び市内経済

への波及効果をどのように見積もられているのでしょうか。この観点も検討しないと、6次産業を将

来の中野市の基幹産業にと位置付けるとするならば、効果的な政策評価はできないのではないでしょ

うか。新事業を立ち上げ、確実に成功につなげることは、事業者にとっては非常に大変なことです。

6次産業化支援については、行政も従来の産業支援策の考え方だけでは対応が難しくなるのではない

のでしょうか。6次産業化事業者、これから挑戦される方へどのような支援をすれば効果が上がるの

か、ご検討頂きたくよろしくお願いします。  (男性/60～69 歳/無職/中野地区) 

○とても立派な市庁舎ができましたが、市民の文化的活動に直結する市民会館のひどさはどうでしょう

か。晋平や久石のふるさとといばってもこれでは恥ずかしいと思いませんか。中学校を出ると子供達

の半数以上は市外に進学します。行く場所がないのです。魅力がないのです。市の職員という立場に

あぐらをかいて、原状を打破しようという気概も感じられません。  (女性/18～29 歳/会社員・団体

職員/日野地区) 

○信州中野市に市名変更反対。中野は中野で良い。  (男性/70 歳以上/農林業/中野地区) 

○働く婦人の家と青少年ホームが中央公民館になり、幅広い活動になったので、館長は社会教育の専門

家をあてて欲しい。小中学校の校長終わった人はやっぱり無理、そこそこやっても素人は素人、中野

市の文化活動が遅れている原因の一つと思う。中野市内の人口増減に地域差がありすぎる。科野、倭、

永田などにもっと力を入れるべきだ。今まで市は無策すぎた。小中学校の施設に金をかけよう。エア

コンは絶対必要。  (男性/60～69 歳/農林業/平岡地区) 

○子どもたちが自信を持って「ふるさと中野」を語れるような市でありたい。そのためにも子ども議会

で出された意見をもとにさっと改善されていくという姿勢は、今後も続けていって欲しい。  (女性

/50～59 歳/公務員/中野地区) 
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《 市役所・行政のあり方について 》 

 

○市役所の営業時間を長くするか、日曜しか休めない人もいるので日曜も営業してほしい。平日だとど

こかで休みを作って行かなくてはいけなくなるので、会社によっては、なかなか平日がとれない人も

いるので、ぜひ！やってほしい。  (女性/50～59 歳/パートタイム・アルバイト/中野地区) 

○行政サービスについて、知らない事や分からない事があるので深く認識していません。  (女性/40～

49 歳/パートタイム・アルバイト/中野地区) 

○私達中野市民のために日々汗を流してくださり、心から感謝しております。これからも市民の声に耳

を傾け、市民に寄り添う市政でありますように希望致します！！  (-/50～59 歳/パートタイム・アル

バイト/平野地区) 

○長期休日のごみ収集を通常通りに行ってほしい。  (男性/50～59 歳/会社員・団体職員/高丘地区) 

○図書館は無休でありたい。特に職員の能力向上が必要  (-/-/-/-) 

○職員は伸び伸び仕事に精進してほしい。  (-/70 歳以上/自営業・自由業/中野地区) 

○所属部署の係員同士の連携や協働が少ないようにみえる。対市民の即座、即時対応がほしい。受け付

け→担当係(また異なる担当者)→といったような、たらい回し的なことはうんざり。one stop になら

ないかと思う。Tel もダイヤルインでないため、10 分も 20 分もおおげさだが待たされることがある。

まじめに、とりくんでいる姿が見られず残念な思いもあった。市民の目を気にしてもらいたい。公務

は誰のため？  (男性/60～69 歳/自営業・自由業/中野地区) 

○市会議員は酒飲みばかりで仕事しない。  (-/-/-/-) 

○職員の能力向上や経営の増進の為とはいえ、コンピュータの導入等機械化していくのは頂けない。  

(-/-/-/-) 

○お役所仕事で、緊急など柔軟な対応が欠けているように思えます。市役所の部署が細かすぎるので、

簡素化して分かりやすくまとめてほしい。 (女性/40～49 歳/無職/平野地区) 

○住んでいる地域での役が一家で何役もするようになっている。地域の事だけの問題ではないと思う。  

(女性/50～59 歳/自営業・自由業/中野地区) 

○市会議員さんや市の管理職の皆様が、頑張って仕事をすればそれでいいのではないですか。  (男性

/70 歳以上/農林業/平岡地区) 

○市役所の窓口に行っても事務処理に時間がかかるし、1人で分からず他の人、他の人へと確認されて

時間がかかる。事務員のレベルが低い。疲れる。役に立たない。  (女性/30～39 歳/会社員・団体職

員/平岡地区) 

○市役所に用事もあるので土曜の午前中だけでも窓口があいてるとありがたいと思う。  (女性/18～29

歳/会社員・団体職員/日野地区) 

○毎日のお仕事、ご苦労様です。4月に新しい課・係に異動した時、満足な説明をしてもらえない時が

多い。正職、嘱託等関係なく、お願いしたい。  (女性/60～69 歳/無職/日野地区) 

○庁舎内 課ごと職場内ゆとりがなく職員がかわいそうな気がします。外来者として行っても緊張感が

あり、声も掛けにくく、もう少し職員間の机等ゆとりがあってもよいと思われる。メンタル面がたい

へん心配である。市民、職員両面として配置を考えた方がよいと思う。 (女性/50～59 歳/家事専業/

中野地区) 

○公務員としての服装の面で、20～30 代の特に女性がハデであると感じる。ある程度の自由さは良いと

思うが、オシャレにこだわりすぎている方が目立つ。毎回、そのような苦情が来てると思うので、し

っかりとして改善をしないと、今後もたたかれるのが常に公務員となると感じる近隣の市役所に比べ、

緩いとは以前より感じている。  (男性/30～39 歳/公務員/中野地区) 

○先日、父の福祉の案内があり、駅前の健康センターへいったらそこには誰もおらず(兄弟はそこに手

続きに行ったため、新しい市役所に移ったと思ったがそこに足を運んだ)。私は身障者なので非常に

苦痛に感じた。何を言いたいかと言えば、案内にはどこにも本庁舎を移動したということは記してお

らず、そういった細かいことが真の行政のサービスというものではないと思う。そして建物は新しく

なったとわかること、自身目線ではなく、市民、弱者目線で何事もお願いしたい。  (男性/60～69 歳

/無職/日野地区) 

○政策や事業の評価は食べログやミシュランガイドの様に星で評価できるようにして下さい。  (男性

/60～69 歳/会社員・団体職員/長丘地区) 

○東山クリーンセンターに直接ごみを持ち込む場合、現在は、①3階の事務所で手続き②2階でごみの

排出をする③3階まで会計に行く。行ったり来たりもっと簡素化できないでしょうか？  (女性/70 歳

以上/無職/中野地区) 

○市民により添い市民のための市職員であってほしい。自分の仕事のみに目をとらわれず、まず市民第

一を心掛けるようにしてほしい。  (-/70 歳以上/無職/延徳地区) 

○ペットボトル、ビン、(紙)などは、市の指定される日、場所に月に一度でもいいから出せたらいいと

思う。  (-/60～69 歳/家事専業/平野地区) 

○市役所の職員ももっとやる気のある行動を期待します。  (女性/60～69 歳/自営業・自由業/中野地区) 
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○夫婦共働きが多い世の中、市役所で働いている方を見ると、夫婦で働いている方がとても多い。楽々

している夫婦が多い。そんな人を見ると残念です。仕事より子供のスポーツ監督等に力を入れている

ような様子が見受けられ、税金で給料をもらっているのに、もっと市民のために働いて下さい。外か

ら見ると、市役所の共働きが大変多く、それに見合った仕事や対応をして下さい。  (男性/40～49 歳

/会社員・団体職員/平野地区) 

○以前地区内の道路改良工事の地元説明会で、図面にある不要な水路分は工事しないのかと質問すると

「そうです」と回答しながら、作られ竣工した。よほど発注までに手直しするのがいやだったのか、

減工協議をしたくなかったのか、市職員の対応にはうんざりだ。  (男性/50～59 歳/農林業/高丘地区) 

○ゴミの問題、ゴミを減らすための具体的な工夫など知らせてほしい。たとえば、生ごみたいひ(ポス

トを使わずにできるものなど)とか…。  (女性/50～59 歳/農林業/中野地区) 

○損傷ガラス材料の資源化に取り組むべきである。経営保護  (男性/70 歳以上/農林業/中野地区) 

○先日市役所に行ったところ、窓口にいるにも関わらず誰も席を立ち応対してくれなかった。事務仕事

だけでなく、周りの状況を広く見てほしい。  (女性/30～39 歳/公務員/中野地区) 

 

 

 

《 公共施設、設備などについて 》 

 

○空き家…壊れかけている建物は危険なのでなんとかしてほしい。通学路に面しているので心配。 公

園…すべり台など、何十年も経っている遊具の見直しをしてほしい。危険のない安全な遊具と交換し

てほしい。3～12 歳くらいの子どもが楽しめるようなもの、その年代にあったすべり台とか。使う子

がいないからそのままではなく、その遊具があるから、遊びに行きたいものがあるから行きたいとい

う公園にしてほしい。  (女性/30～39 歳/会社員・団体職員/中野地区) 

○無料 Wi-Fi スポットを増やす。道路が傷んでいるところを直す。公園等に大人用遊具(筋力トレーニ

ング)の設置。県外に大人用遊具が設置してある所が多かったから。  (男性/30～39 歳/会社員・団体

職員/中野地区) 

○用水路をどうにかしてほしい。落ちる。トイレは男女一緒にしないでほしい。もっときれいにして下

さい。  (女性/18～29 歳/パートタイム・アルバイト/中野地区) 

○早く市民会館の建設をお願いします。そのまわりに市民が集える公園が出来れば子供たちを安心して

遊ばせるし、周辺からも家族連れが来ると思う。小布施を見習ってほしい。まとまりのない中野市か

らの脱却を願います。文化都市と言われるにはやはり市民会館が中心になると思います。  (女性/70

歳以上/自営業・自由業/日野地区) 

○小さな子供が安心して遊べるところがない。(小布施の高速道のサービスエリアの下にある水辺や、

下から噴き出す子供が遊べる場外) バラ公園は必要なし。年配者が安心して歩ける場がない。 (女

性/70 歳以上/無職/延徳地区) 

○市役所になぜ社食ないのか。あんなに広いのに食堂がなかったり、コンビニも入っていないのはどう

して？もうちょっと税金をうまく使ってほしい。  (女性/30～39 歳/会社員・団体職員/中野) 

○新庁舎については、雪国でありながら、庁舎の入口が北向とは……。  (-/70 歳以上/自営業・自由業

/中野地区) 

○市民会館の新築、長野･須坂･飯山市に比べて劣っている。(男性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○市役所の中に食堂とかほしかったです（軽食とか）  (男性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○近所の公園の遊具が老朽化、危険などの理由で撤去されてしまっている。地域の回覧板のお知らせで

も、新しくするには何十万円もかかる為難しいとの事でした。子どもは遊具がなくても遊びを見つけ

て楽しむ事もできますが、子供も親も集まれる場所、異年齢での交流も楽しめる場所は貴重だと思い

ます。古いからとっておしまいではなく、順番にでも構いませんので整備して頂きたいです。  (女

性/40～49 歳/会社員・団体職員/高丘地区) 

○子供たちが思い切って遊べるような広い公園が欲しい。  (女性/40～49 歳/無職/平野地区) 

○某団地に住んでおりますが建物の窓が経年劣化の為壊れそうです。都市計画課に相談しても他の市営

住宅が古いので、こちらへは対応できないと言われました。また、駐車スペースの舗装化も相談しま

したが、回答がありませんでした。「よそはよそ、うちはうち」と思っているので、対応しないのは

怠慢でしかありません。日本人でない人達は、まとめて住まわせた方がいいと考えます。理由は文化

が違うので、共存はできない為です。原状、○○人は非協力的であり、自己中心的で迷惑です。 (男

性/40～49 歳/家事専業/平岡地区) 

○公民館(中央･北部･西部･豊田) 必要ない。博物館も必要ない。 (男性/70 歳以上/農林業/科野地区) 

○老人センター 腰カケが足りないのでお願いします。  (女性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○市民会館が新しくなって、もっとすてきな音楽を聴けるようになれたらいいなあと思います。  (女

性/60～69 歳/農林業/平岡地区) 

○市民プールが汚い。  (男性/30～39 歳/公務員/中野地区) 
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○公民館の使用をもっと、誰でも無料で使用できるようにしてもらいたい。使用料が高すぎる。手続き

が大変。簡単にしてほしい。もっと使用しやすい場所にしてほしい。  (男性/50～59 歳/会社員・団

体職員/高丘地区) 

○中野市からは幸いな事に、有名は音楽家が多数輩出されております。音楽都市中野の為に、一日も早

く立派な芸術館の様なホールを作ってください。現状の市民会館では恥ずかしい。  (男性/60～69 歳

/自営業・自由業/延徳地区) 

○博物館など子どもが利用する施設は、子どもが気軽に行ける所に(支所でいいので)あると、利用者が

増え、子どもの興味関心が広がっていくと思う。浜津ヶ池周辺の施設の充実。子どもが遊べる遊具が

増えるともっと行くかも。広いのに利用者が少なくもったいない。  (女性/50～59 歳/農林業/中野地

区) 

○市民会館の早期建設をのぞみます。  (女性/70 歳以上/無職/延徳地区) 

○公園が少ないと感じる(他市町村に比べ)。あっても整備が行き届いていない。  (女性/30～39 歳/公

務員/中野地区) 

 

 

 

《 公共交通、道路整備について 》 

 

○車を運転される方ウィンカーを出さないか、直前ですることはやめて欲しい。  (女性/70 歳以上/パ

ートタイム・アルバイト/平野地区) 

○新保いあら橋から 10m 位南側道路に信号機をお願いしたい。  (-/60～69 歳/パートタイム・アルバイ

ト/延徳地区) 

○高遠、更科あたりで歩道がないところがある。→学生や、お年寄りには不便…。  (女性/18～29 歳/

公務員/日野地区) 

○子供たちに交通ルールなどのモラルを、もっとしっかりたたきこんでほしい。モラルなしの子たちが

多い。道路への飛び出し、自動車がきているのに道路を横切る、自転車の乗り方も学校などでキチン

と教えてほしいと思う。  (女性/50～59 歳/パートタイム・アルバイト/中野地区) 

○バスの本数が少ないから高齢者の事故が増え、交通の便が少ないから都会の友達が来ない。バスの本

数、長電の本数を増やしてください！車を持っていないとどこにも行けない。長電の運賃減らして下

さい。  (女性/18～29 歳/パートタイム・アルバイト/中野地区) 

○歩道があっても、冬は雪の除雪や春になると草等が伸びて年寄りには大変歩きづらくて困ります。町

中はきれいになっていますが…少し外れたところは手が届いていませんので、宜しくお願いします。  

(女性/70 歳以上/無職/日野地区) 

○70 歳以上(80 歳以上)にタクシーの半額をやって頂ければと思います。運転免許証の返納にもスムー

ズにいきます。京都府のどこかの市でやっているとテレビでやっていました。老人が元気になったと

出ていました。半額になればと引きこもりの人でも外に出て、元気になったと出ていました。シルバ

ーの運転でやっているのです。  (-/70 歳以上/その他/豊井地区) 

○スーパーやお店にある身障者用の駐車スペースに一般の人が停めている傾向をよく見る。あと、駐車

をしたくてハザードを点灯させてバックしようとしているのに後ろから突っ込んでくる年配の方な

ど、車を運転するにあたって今の常識を認知していない人が見受けられる。とても不快です。  (女

性/30～39 歳/無職/中野地区) 

○道路のいたみがひどい(凸凹が多すぎると思います)。中野駅前から旧中野高校まで道路がせまい(バ

スが通らない弱者の事)。バス交通が不便を感じます。  (男性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○前の長野電鉄跡地を飯山まで整備して下さればものすごく良かったと思います。  (女性/70 歳以上/

無職/延徳地区) 

○中野市の市政がんばって下さい。現在はマイカーが有るので移動できるが高齢者は公共交通が 1日 2

便では生活しづらい。  (男性/60～69 歳/会社員・団体職員/科野地区) 

○バスの利用率が少ないのであれば、本数を増やしたり、市のバスとして安価にして下さい。便利でな

いから人は乗らないだけです。無駄な信号機も作り過ぎ。いらない場所がいっぱいある。お金の無駄

です。  (女性/30～39 歳/会社員・団体職員/平岡地区) 

○日常生活に困っています。食品の運搬です。  (女性/70 歳以上/会社員・団体職員/中野地区) 

○最近市外より引っ越してきましたが、想像以上に車の通りが多く、子供の歩行や横断歩道の歩行が危

険と感じました。また、室内にいても車の騒音が気になり、道路のクラックなども気になるため、道

路の路面整備なども少しずつ行っていって頂けたらと思いました。  (女性/30～39 歳/パートタイ

ム・アルバイト/中野地区) 

○除雪に力を入れてほしい。 (女性/30～39 歳/パートタイム・アルバイト/平野地区) 

○車を運転する時に、狭い道がたくさんあるので広げてほしい。草がたくさんあり見通しの悪いところ

もある。(市の職員でパトロールをする)高齢者ドライバーへの呼びかけや講習会をするといいと思う。  
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(女性/18～29 歳/会社員・団体職員/日野地区) 

○西条西の交差点、西友方向から走行した場合、原信の方向へ右折ができない。(信号がすぐに変わっ

てしまうため)  (男性/30～39 歳/公務員/中野地区) 

○道路の整備をしてほしい。歩道があってもプランター等を置かないでほしい。その分を自転車専用を

作ってほしい。道巾が狭い。障害のある人々も安心して行動が出来る様町づくりを思っている。  (女

性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○もっと交通機関を充実させてほしい。車を使わなくてもあるていど生活にこまらないていどに。電車、

バス、タクシーすべてまだ不便な感じがする。  (女性/30～39 歳/会社員・団体職員/平野地区) 

 

 

 

《 冬季の除雪について 》 

○克雪対策事業(主に除雪)が 50 年前と比べてほとんど進歩していない。  (男性/60～69 歳/農林業/平

岡地区) 

○除雪対策について、昨年はとても丁寧にして頂いた。おととしは…仕方がない。  (男性/40～49 歳/

自営業・自由業/中野地区) 

○雪が降ると、道路がすごく狭くなってしまい、小学生の登校が不自由になるので、除雪の強化を願い

ます。  (男性/40～49 歳/会社員・団体職員/平岡地区) 

○除雪をうまくやってほしい  (男性/50～59 歳/その他/中野地区) 

○雪かきの時期の除雪をより丁寧にお願いしたいです。  (女性/30～39 歳/会社員・団体職員/平岡地区) 

○通学路をもっと安全に整えてほしい。柵を作るなど。  (女性/30～39 歳/パートタイム・アルバイト/

平野地区) 

○除雪対策に不満があります。なるべく早くしていただき、学校や勤めなどに間に合うようにして頂き

たいです。  (女性/50～59 歳/パートタイム・アルバイト/延徳地区) 

○中野市は住みやすく良いところだと思います。冬の除雪がもう少し丁寧であると助かります。  (女

性/18～29 歳/会社員・団体職員/中野地区) 

○除雪対策の徹底…住宅団地内の除雪が行われないことから、第 2世代が転居してしまう(9 戸中、6戸

は第 2世代が転居)。除雪が確実に行われる団地造成にしてほしい。都会からの中野市への転居はお

勧めできない。  (男性/60～69 歳/農林業/平岡地区) 

○除雪をていねいにこまめにやってほしい。  (女性/60～69 歳/パートタイム・アルバイト/中野地区) 

○中野市は住みやすいのですが、冬の除雪が不満です。車庫がないので家の奥に雪を持っていきます。

さらに道の除雪の雪もおしつけられているため雪を持っていく場所がなくて少し遠くの畑の中まで

持っていかなければなりません。男手がある時はいいですが、肉体仕事になってもっと年をとったら

どうなるのか冬は不安でいっぱいです。今後もさらにそちらの方も良く考えて欲しいです。雪がたく

さん降らない様願うのですがよろしくお願いいたします。(女性/50～59 歳/パートタイム・アルバイ

ト/平岡地区) 

○冬の除雪体制には、もう少し表の道だけでなく、裏側の方もみてほしいです。いつも大雪の時は雪か

きが大変です。  (女性/18～29 歳/-/中野地区) 

 

 

 

《 財政運営について 》 

 

○税金を大切に使って下さい  (男性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○公平な税金の徴収と、その一人一人が納めた税金の重みを感じ、公平に使われてほしい。近年、農業

でも立派な収入をあげているが、税金面で、サラリーマン他とはちょっと違った雰囲気があると良く

聞く。 (女性/50～59 歳/その他/平岡地区) 

○税収が多い方が良いと考えます。大手企業より経費がかかるかもしれないがなるべく地元優先にする。  

(女性/50～59 歳/自営業・自由業/中野地区) 

○AI を活用して人件費を削減してほしい。AI は人事やマーケティングが得意だから。  (男性/60～69

歳/会社員・団体職員/長丘地区) 

○以前自宅のパソコンを市のお金で買った人を知っています。管理がゆるすぎる。  (女性/50～59 歳/

パートタイム・アルバイト/延徳地区) 

 

 

 

《 人口減少対策について 》 
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○中野市出身の若者が、中野の仕事場を希望しても、入れない、就職できないのは残念だ。  (男性/50

～59 歳/会社員・団体職員/高丘地区) 

○結婚相談の充実イベントの開催  (男性/60～69 歳/公務員/中野地区) 

○もっと若い人が住める町に。  (女性/60～69 歳/自営業・自由業/中野地区) 

○若者が農業以外に働く場所が無い。新しい産業の創設。  (男性/70 歳以上/農林業/中野地区) 

 

 

 

《 子育て、教育について 》 

 

○年齢と共に、時代が変わり、昔の教育と今ではずいぶんとちがいます。最近はこれで良いのかと思う

時もあります。が残念ながら、ついてゆけない事がただただあります。  (女性/70 歳以上/-/平野地

区) 

○保育士が全く足りていない。保育料を無料にすることよりも保育士育成のために予算をかけるべきだ

と思う。学童保育の施設が足りていない。利用したい家庭は多いのに登録人数が限られていて困って

いる人もいる。高校 3年生(18 歳まで)くらいまでの子どもたちが利用できる児童館がない。都会では

18 歳まで利用できる児童館があり、スポーツやサークル活動ができたり、図書室や自習室があって中

高生が集える施設があります。0歳児からベビー向け、ママ向けのコミュニティスペースや子育て相

談が気軽にできる場が大切。もちろん利用料は無料です。中高生がイオンや商業施設をウロウロして

いるのをよく見るので、遊ぶ場を提供するのも市政の仕事ではないでしょうか。  (女性/40～49 歳/

パートタイム・アルバイト/中野地区) 

○市に一つ、託児所(長野市にあるアマービレのような)を新設して頂きたい。気転にリフレッシュでき

る環境が大切だと考えます。  (女性/18～29 歳/会社員・団体職員/延徳地区) 

○保育士を確保し、未満児保育の希望者がいつでも(年度途中でも)入園できるように人材確保と施設充

実をお願いしたい。  (男性/30～39 歳/会社員・団体職員/科野地区) 

○子供(赤ちゃんを産み易い様に対策)  (男性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○子供が保育園を利用しています。先生方はとても良い方達で、毎日楽しく過ごしているようです。親

でも気づかない子供の変化も気付いてくれ、とても助かっています。先生方にはとても満足なのです

が、お盆と年度末(3/31～4/1)に保育園が休園になってしまうのがとても困ります。長野市など他の

市では、希望登園を行っている所も多いようなので、中野市でも預かってもらえると嬉しいです(お

弁当持ちでも良いのでお願いしたいです)。  (女性/30～39 歳/会社員・団体職員/中野地区) 

○孫が生まれて、通う保育園が自分の子どもの時と同じもので、だいぶ古くなっていると思われます。

新しい保育園になって喜んで通園できるといいと思います。  (女性/60～69 歳/農林業/平岡地区) 

○今の 50～80 代くらいの子育てが終わった方は、とくに子供がうるさいのや、さわがしいのがキライ

な方が多く、どこに子供を連れて行っても気をつかい、つかれてしまう。今は、地域で子育てする環

境ではなく、育てにくい時代で、子供も増えないと思う。もっと市民が、高齢者から子育て中の方ま

でふれあえて、一緒に子供をみてもらえるような環境づくりが大切だと思う。どこへ遊びに連れて行

っても、走りまわれたり、おもいっきり、遊べる施設があると連れて行きやすいです。子どもが静か

でおとなしくしていられるほうがムリなのに、うるさい目で見られるととってもかなしいです。  (女

性/30～39 歳/家事専業/延徳地区) 

○市の子育て支援の充実   (女性/60～69 歳/自営業・自由業/中野地区) 

○小学校統合に向けて、もっと保護者の意見に耳を傾けてほしい。  (女性/40～49 歳/パートタイム・

アルバイト/倭地区) 

○児童センターを増やしてほしい(高学年も利用できるように)。子育て支援センター(日･祭日)もやっ

てほしい。  (女性/60～69 歳/パートタイム・アルバイト/中野地区) 

○保育園、小中学校へのエアコン設置をすぐにしてほしい。  (男性/60～69 歳/農林業/高丘地区) 

○教育にかける費用を大切に考えていただきたい。心のケアが必要な生徒たちに重要な役割を果たして

くださる方たちの配置を来年度もぜひ継続していただきたい。  (女性/40～49 歳/公務員/中野地区) 

○この春、東京から家族で移住してきました。子どもが保育園にお世話になっていて、毎日感謝してい

ます。ただ、先生方の意識がだいぶ違うのを感じます。負担軽減のためかもしれませんが、家庭と園

との情報共有がしづらく、子どもが日中どのように過ごしているのかなど、あまり伝わってこないの

が少し残念です。  (女性/30～39 歳/自営業・自由業/平岡地区) 

○子供が希望の保育園にはいれなかった。市外在住の人より市内在住の人を優先してほしい。求職中の

人も就業中の人と平等に扱ってほしい。  (女性/40～49 歳/パートタイム・アルバイト/高丘地区) 

○子育て世帯に対する支援の充実を望みます。医療費や教育費など。子供が楽しめる施設作り。  (女

性/30～39 歳/家事専業/平岡地区) 
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《 健康、高齢者・障がい者の福祉について 》 

 

○病児介護施設について、中野市で働いている人は、すべて利用できるようにしてほしい。一人暮しの

高齢者も多いので、地区での高齢者の集まりを企画してはどうか。デイサービスにいくのは、介護対

象の人であり、元気なお年寄の横のつながりをつくったらどうか。  (-/50～59 歳/会社員・団体職員

/科野地区) 

○市役所が近くても一人ではいけません。(介護 2)有料で申込出来ますか。(-/70 歳以上/無職/中野地

区) 

○中野市介護用品給付券の金額を現状の 6,000 円券を、1,000 円×6枚等にしてもらいたい。  (男性/50

～59 歳/会社員・団体職員/高丘地区) 

○私は「○○介護老人保健施設○○」へ、おかげ様で週 2回、水土の二回送迎してもらっています。介

護支援員にお世話になっています。  (男性/70 歳以上/無職/長丘地区) 

○高齢者が 1人になった場合や家族がいてもあまり話をしてもらえない場合があるので、さみしくなら

ないようたまに話し相手になってもらったり、お茶のみしたり出来る人が訪ねてくれたらありがたい

と思う。世間の話が聞きたい。  (女性/70 歳以上/農林業/科野地区) 

○健康に関する意識の向上(休養を積極的に取るよう市からも呼びかけてほしい。企業も休みやすくな

ると思う)  (女性/18～29 歳/会社員・団体職員/日野地区) 

○できれば JA 中野市農協と連携して老人ホームと託児所を増やしてほしい。  (男性/60～69 歳/会社

員・団体職員/長丘地区) 

○過去の話、肺炎球菌予防接種の通知を責任もってやってほしい。他の行政はちゃんとしている。  (男

性/-/会社員・団体職員/中野地区) 

○心の悩みに対するカウンセラーとかがいらっしゃらないので、相談したいときに困っています。  (女 

性/50～59 歳/パートタイム・アルバイト/延徳地区) 

○子供の医療費用、市へ申請すれば戻るという手続きの件について。医療機関(病院)と市と直に手続き

するシステムにしてほしい。他の市でやっている所を見て、良いシステムだと思いました。窓口では

該当する子供が診療受診した時は無料金 支払いなしです。申請すれば戻るというのは 忘れたりめん

どうで申請しない人が多々あると思います。  (-/70 歳以上/家事専業/中野地区) 

 

 

 

《 農業について 》 

 

○今夏の暑さに加え、夏場近くの牧場からの堆肥の臭いで毎日気分が悪いし食事中窓からの臭いで食欲

も無くなる。何とかして下さい。  (-/60～69 歳/家事専業/豊井地区) 

○家の近くの朝早くから農業機械の音、悪臭  (-/60～69 歳/パートタイム・アルバイト/延徳地区) 

○私は、昭和 49 年長野市から仕事の件で、中野市民に成りました。当時中野市入口から出口まで、モ

ヤのかかった、煙の中に居る様で(アスパラの燃やした状態と空気が臭い この様な臭い事は、異常

な事です。  (-/60～69 歳/自営業・自由業/平野地区) 

○もっと農業を活性化させるために農業大学校などから講師を招き、農業塾を開いてほしい。  (女性

/18～29 歳/学生/中野地区) 

○悪臭などの苦情は近隣の人達にも意見を聞いて、対処してほしい夏場はほんとうにきびしい。牛の糞

の出し方。何とか良い方法を考えてほしい。  (-/60～69 歳/家事専業/豊井地区) 

  



12 

 

《 観光、文化、まちづくりなどについて 》 

○市民のレクリエーションについて、計画している人達の中心に考えられて、すべての人が役員でなく

一般に参加した人達への配慮が足りない。役員が中心に得しているように思える。  (男性/60～69 歳

/自営業・自由業/平野地区) 

○バスケットコートをつくってほしい。ストリートみたいな。  (男性/18～29 歳/学生/平野地区) 

○中野市に子連れで行ける飲食店がほしいです。(小上がり、畳個室)  (女性/30～39 歳/会社員・団体

職員/長丘地区) 

○市民祭のションション祭りですが、学校や地区、スポーツ関連で子供たちがたくさん参加するイベン

トに、大多数の大人がアルコールを飲んで参加するような環境に疑問を感じます。子供たちが参加す

るイベントとしてふさわしくないように思います。時間帯も遅くなりますし、アルコールを飲み過ぎ

てしまった保護者が、自制できず暴れてしまったというような事例も聞いたことがあり、子供たちの

安全面を考えて、アルコールを規制するようなことはできないでしょうか。また、時間も少し短くす

るような配慮があって欲しいと思います。  (女性/40～49 歳/パートタイム・アルバイト/中野地区) 

○一本木のバラ公園、年間観光客を呼べる様な方法、つまり食堂兼中野市農作物直売所の様な施設があ

れば良いと思います。観光客はみんな公園を見学するだけで地元にお金を落とさず、小布施方面に行

って食事したりお土産を買ったりしているようです。残念です。  (女性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○緑豊かなふるさとの割には、緑が少ない。町の真ん中に川を作ったらいかがでしょうか。中野市独自

の少し思い切った考え方が必要ではないでしょうか。  (男性/40～49 歳/自営業・自由業/中野地区) 

○お祭り等が盛り上がらない。市民が活気あふれるようなイベントを多く作ってほしい。一大モール(イ

オンモールやアウトレットに似た)を作って、もっと観光地や商業施設を増やしてほしい。  (女性/30

～39 歳/会社員・団体職員/中野) 

○コンサートのできる施設の充実。メセナホールやなちゅらのようなコンサートの出来る場所の充実が

望ましい。今のままではお呼びした人に失礼の様な場所。  (女性/60～69 歳/パートタイム・アルバ

イト/日野地区) 

○空地や空家が目立って活気がないのが気になります。住みやすい中野市なので、人が戻ってきたり、

移住してくれたりするよう、良さをもっとアピールできるとよいと思います。  (女性/50～59 歳/パ

ートタイム・アルバイト/中野地区) 

○史蹟等の文化財の PR  (男性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○市街地以外の環境整備の(たとえば雑草、ごみ)管理者は誰なのか？街内の環境と、街路樹ひとつとっ

ても管理の仕方に大きな違いがあるのには大きな不満があります。安全確認が良くできない。豊田に

あるあんなすばらしい中野市の財産高野辰之先生をもっと PR すべきだと思います。現地まで行く案

内の看板をもっと増やしたり見やすくした方が良いと思う。観光地付近に他に何もないのはつまらな

い。半径 15 分以内にいくつかまわれる場所を作ると良いと思った。  (女性/50～59 歳/その他/平岡

地区) 

○ホームセンターが多く建設されているが、必要以上にあると思う。  (男性/30～39 歳/会社員・団体

職員/平岡地区) 

○町の中に広く空地がありますがもちろん地主さんあり、なんとか買い物が出来る集客力のある店があ

るとにぎやかになると嬉しく思います。閑散として淋しい町の中で非常に残念です。中町もきれいす

ぎて店も入りたくても遠過ぎて行って見たいと思えずにいるような町になっているように思うので

すがこれでは発展して行く中野市の町作りでは残念であります。  (女性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○中野祇園祭、せっかく準備されているのだろうにギャラリーが少なくより行きたくないと思ってしま

う。ションションまつりとコラボすることはできないだろうか？  (女性/50～59 歳/自営業・自由業/

中野地区) 

○「広報なかの」はどのように配布されているのでしょうか。  (-/70 歳以上/無職/中野地区) 

○中野市民 DAY を作り、飲食店やいろいろなところで安くなったりする日があると、若い人たちも喜ぶ

と思うし地域の活性化につながる。  (女性/18～29 歳/会社員・団体職員/日野地区) 

○スポーツ環境の整備を、もっと整えてほしいと思います。  (男性/30～39 歳/公務員/中野地区) 

○市の中心地に空店が長く見られることが寂しく思います。  (-/70 歳以上/家事専業/中野地区) 

○山ノ内のスノーモンキーのように、海外の人にも情報を発信してほしい。  (男性/60～69 歳/会社員・

団体職員/長丘地区) 

○県外の人も多く集まるようなイベントの開催。観光施設の充実集約。(例)バラ公園に中山晋平等音楽

家の紹介館の充実。  (男性/60～69 歳/公務員/中野地区) 

○市街地から大型店の移転で、市内はだれ一人として歩いていなくなってしまい、活気がなくなり、寂

しくなってしまいました。駐車場の確保も大変だと思いますが、入り易いお店があったらと思います。

だれでも気軽に立ち寄られるお休み場所があったら、もっとにぎやかになるのではないかと思います。

見学する所があちこちにありますが、バラまつりだけでなく年間通して、特に土日に観光客が訪れる

様な町づくりを希望します。  (女性/60～69 歳/その他/中野地区) 

○旧小島工業跡地ももっと市で活用できるものにしてほしかった。中野高校跡地も、音楽ホールなど市
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民が有意義に使える施設にしてほしかったです。  (女性/60～69 歳/自営業・自由業/中野地区) 

○ションションまつりをやめるべきである。祇園に力を入れるべき。問 10-13(にぎわいと活力あるまち

づくりができている)について…町の中最低である。  (男性/60～69 歳/パートタイム・アルバイト/

中野地区) 

○〈音楽・文化など芸術活動に関して〉中野市は中山晋平先生、高野辰之先生、久石譲先生などの優れ

た音楽を生み出した方々の故郷ということで、特に中山晋平先生の曲など有線等で流れてきますが…。

何かイマイチです。もっとセンス良くならないものでしょうか。ただ流してますみたいな感じです。

勿体ないです。その他、中野市関連の曲を新しく何曲か作られたみたいですが、パッとしない気がし

ます。せっかく作るのであれば、もっとメロディーが耳に残って印象に残るような曲を作ってほしい

です。これだけの音楽に関する偉人が生まれた所なので、もっとセンス良くしてほしいです。そんな

事思っているのは私だけでしょうか。ごめんなさい。ションション音頭はメロディーが耳に残り、覚

えやすく普及していていいと思います。  (女性/50～59 歳/家事専業/中野地区) 

○基本構想に示されている「緑豊かなふるさと文化が香る元気なまち」とあるが老若男女が気軽に集ま

れる、広くてゆったり遊べる緑地公園を新たに整備してほしい。今ある公園は、どこも中途半端で満

足できない。『また行きたい！』『いつも足を運びたくなる』所が無い。小布施のハイウェイオアシス

のような、『緑地･水･遊具』があるといい。ふるさとの森文化公園もいいが…敷地の高低差が年齢の

低い子や老人には向いていないと感じる。 文化が香ると示しているにも関わらず、全く香ってこな

い市民会館！なぜここまで後廻しにされてしまうのでしょう！心豊かに音楽に触れられ、芸術鑑賞が

できる施設を早急に建設してほしいです！  (女性/60～69 歳/家事専業/中野地区) 

○安全な公園作りをしてほしい。点検とかしないのですか？北公園、文化公園のローラーすべり台、固

定遊具など。  (男性/-/会社員・団体職員/中野地区) 

○空き地、空き家。ゴミの投棄にもつながるし、何とかなるといいと思います。ちょっとこわいし…。  

(女性/50～59 歳/農林業/中野地区) 

○スーパー型)の絶対数を規制すべきである。  (男性/70 歳以上/農林業/中野地区) 

○中野市民になって 25 年、生活しやすい町で、人柄もサラリとしています。数少ない観光資源の生か

し方もサラリとしちゃって無頓着、市外から来た私には、その魅力が伝わらず、古い遺産へのプライ

ドだけが浮いて見えました。晋平の世界観の無い近代的な建物、人形資料館は辛気臭くて、コンクリ

ート製の棺に見えて入る気もしません。陣屋は一時県庁だったという歴史に強い興味を持ちましたが、

外側だけで、中はトレンディなティールームありの、どこにでもある公民館みたいな雰囲気にガッカ

リ。当時の影は忍べませんでした。傷ついた机、裸電球、だるまストーブ、そんな懐かしさに浸りた

い。今は亡き肉親のセピア色の写真に入りぬくもりのある時代に思いをはせたい私の願望は飯山の高

橋みゆきのミニチュアの中で涙と共に叶いました。バラ公園だけは何度でも行きたい。包まれ抱かれ

る喜びがあります。  (女性/60～69 歳/パートタイム・アルバイト/中野地区) 

○若者や年寄が気軽に寄れる所、コーヒー、紅茶、軽食が出来る所。年中市内が見える高いビルとか、

塔、展望台で、イベントも出来る所に有ると良い。  (男性/70 歳以上/農林業/日野地区) 

○中野市は農産物がたくさんあるので期間限定で(野菜のイベント)フリーマーケットみたいに、時間を

決めてやったらどうでしょうか。(夕方 4時～午後 8時頃ぐらい)夏の間とか、秋の終わり頃までとか、

一本木公園だけでなく市内のあいている場所を活用してもいいのではないのでしょうか。いろいろ準

備や手続きもあり、大変でしょうが、よろしくおねがいします。  (女性/18～29 歳/-/中野地区) 

 

 

《 防災について 》 

 

○災害時の避難所の充実  (男性/70 歳以上/無職/中野地区) 

○災害時など安全、安心できない部分が否めないです。ハザードマップも誰でも見やすく分かりやすい

ものがほしい。防災無線も聞き取りにくい場所があるので、どこにいても聞こえるように改善してほ

しい。市民にも防災意識を高めてほしいです。 (女性/40～49 歳/無職/平野地区) 

○災害等が発生した際、情報が得られなくなる為、公民館等の小さな施設にもＷｉ-Ｆｉ環境の整備が

急務と考えます。  (男性/40～49 歳/家事専業/平岡地区) 

○自然災害の安全性について、災害においてこれで良いという上限はないから  (男性/40～49 歳/自営

業・自由業/中野地区) 

○災害の時の対応やそういった時の避難の仕方の訓練をしていくのもこれから必要だと思う。  (女性

/18～29 歳/会社員・団体職員/日野地区) 

 

《 住民自治について 》 

○青少年育成委員と防犯委員活動は必要ない。特に防犯委員は必要ない！  (男性/50～59 歳/自営業・

自由業/永田地区) 

○育成委員の活動はやめるべきである。そして、防犯委員の活動は、警察官がやればいい。若い人が定



14 

 

着してくれるような、市政を強く望む。  (男性/50～59 歳/自営業・自由業/永田地区) 

○区でやること、常会でやること以外のことをもっとスムーズにいつもやってくれる課があれば嬉しい。  

(男性/50～59 歳/農林業/豊井地区) 

○区の方でも若い人材が不足してきてしまい、活動が困難な団体もあります。配布物、集金が多く、集

金は一度まわっただけでは集まらないこともあります。募金も断られたりすることもあります。自治

体も高齢化してきているので、早めに対策を考えてほしいです。  (女性/50～59 歳/その他/倭地区) 

 

 

 

《 広域連携について 》 

 

 特になし 

 

 

 

 

《 アンケート調査について 》 

 

○問 10 はむずかしい？  (男性/70 歳以上/農林業/科野地区) 

○私は 90 歳女性です。この様な調査をされることに中野市の発展の始まりを感じます。住み良い町に

なることでしょう。  (-/70 歳以上/無職/日野地区) 

○問 8については必要としていない。  (-/60～69 歳/自営業・自由業/平野地区) 

○お仕事とはいえこれまでいろいろ市民の言葉、声をまとめてあるのに感心しました。私は思いつきま

せんのでお願いします。  (-/-/-/-) 

○情報が少なすぎるので回答しづらいです。  (男性/40～49 歳/会社員・団体職員/中野地区) 

○97 歳で本人が理解力がないため書けなく、聞いても良く分かりません。  (女性/70 歳以上/-/-) 

○基本政策の項目、あまりに多岐にわたるもので、項目ごとに考えていたら頭痛がしてきます。すべて

重要に思えます。6段階に分けて回答なんてまた頭が痛い。もっと簡素化できなかったのでしょうか。  

(男性/60～69 歳/自営業・自由業/延徳地区) 

○半数以上の質問が難しすぎてこたえづらい。  (男性/-/会社員・団体職員/中野地区) 

○私にはこのアンケートは難しい。  (-/70 歳以上/無職/中野地区) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


